

# Impertinencias de Bukowski

*Al autor de Memorias de un Viejo Indecente no le gustaban las cosas que usualmente le agradan a las personas normales. Sólo le interesaba escribir, beber y apostar. Tres hábitos, o más bien tres vicios, que nunca pudo dejar.*

Hace casi dos décadas, disfrutando un buen vino californiano en casa de Charles Bukowski, le pregunté a mi anfitrión si acaso era verdad lo que me habían contado sobre un bochornoso incidente del que fue protagonista en el afamado y popular programa Apostrophe, que conducía Bernard Pivoi en París. Me respondió que seguramente era verdad, aunque él no recordaba absolutamente nada de la ocasión, pero si quería yo saber detalles al respecto, la anécdota estaba registrada por boca de Linda Lee en el libro Shakespeare Never Did This (Shakespeare Nunca lo Hizo).

Pocos días después volé de Los Ángeles a San Francisco y una deliciosa mañana portetista me fui caminando hasta la librería City Lights, que pertenece al poeta y editor Lawrence Ferlinghetti, una de las figuras más destacadas de la generación beatnik. Compré Shakespeare Never Did This,

un sorprendente relato de viaje con una buena colección de fotografías de Bukowski y su joven esposa, Linda Lee (que le hace honor a su nombre), tomadas por un fotógrafo que los acompañó durante toda la gira.

Lleno de sabrosas anécdotas, el relato nos cuenta que en 1978, Bukowski fue invitado a conocer Aldernach, la pequeña ciudad alemana donde cincuenta y ocho años antes sus padres lo habían traído al mundo. Aprovechando el paso del escritor por el Viejo Continente, sus editores franceses le concertaron la mencionada entrevista en Apostrophe. Cuenta el escritor que llegó a los estudios directamente desde el aeropuerto, un tanto inseguro de movimientos debido a que durante el largo vuelo él y Linda se habían bebido primero todo el vino tinto del avión y, después, todo



el blanco. De manera que en el curso de la entrevista las cosas no marcharon muy bien. Bukowski siguió bebiendo vino durante el programa y cometió algunas de sus típicas impertinencias: le pidió a la otra invitada al programa que se recogiera la falda para verle las piernas y determinar si era buena o mala escritora.

Como Apostrophe se transmite a toda Europa, el programa lo vieron en Suiza la madre de Linda Lee y su marido; después de eso, ambos decidieron cancelar la invitación que habían hecho a los Bukowski a pasar con ellos algunos días.

En 1992 fui invitado a París con otros escritores chilenos, y por una mera coincidencia tuve la oportunidad y la suerte

de ver una reposición de esa entrevista a Bukowski. Lo de querer mirarle las piernas a la escritora y seguir tomando vino no fueron sus únicos desacatos. También declaró que el programa no le interesaba mucho, que a otros escritores tal vez pudiera interesarles, pero a él no. Y finalmente, cuando le hicieron algún discreto llamado al orden, optó por levantarse y abandonar el estudio. Tengo la impresión de que fue la única ocasión en que Bukowski viajó a Europa. No lo interesaban los viajes. Tampoco le interesaban muchas de las cosas que por lo general motivan a las personas normales, como la naturaleza, el arte universal o la televisión. Le interesaba escribir y no podía evitarlo. Le interesaba beber y tampoco podía evitarlo. Y le interesaban las carreras de caballos, a las que apostaba con frecuencia y en las que, con frecuencia también, perdía su dinero.

**El escritor y su esposa se habían bebido primero todo el vino tinto del avión y, después, todo el blanco. De manera que en el curso de la entrevista las cosas no marcharon muy bien. Bukowski siguió bebiendo vino durante el programa y cometió algunas de sus típicas impertinencias: le pidió a la otra invitada que se recogiera la falda para verle las piernas y determinar si era buena o mala escritora.**

## Impertinencias de Bukowski [artículo] Poli Délano.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Délano, Poli, 1936-2017

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Impertinencias de Bukowski [artículo] Poli Délano.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa